

■ Le site

■ Résidence Ingres
■ Roubaix

Le département

■ Le Nord

■ Le département a été créé à la Révolution française, le 4 mars 1790 en application de la loi du 22 décembre 1789, principalement à partir de la province de Flandre. Le blason des Flandres est «d'or au lion de sable armé et lampassé de gueules».

■ Le Nord fait partie de la région Nord-Pas-de-Calais. Il est limitrophe de la Belgique et des départements du Pas-de-Calais, de l'Aisne et, sur quelques kilomètres, de la Somme. Il s'étend en plaine, des côtes basses de la mer du Nord aux abords du massif ardennais.



Une enfilade de canaux à grand gabarit le limite au sud, reliant les cours d'eau réguliers et navigables qui pénètrent en Belgique (Yser, Lys, Escaut, Sambre).

■ La partie sud du département comprend la moitié orientale du bassin houiller, recouverte de limons fertiles ; la partie nord englobe, autour de Dunkerque, les polders (moeres) de la Flandre maritime, drainés par des wateringues et protégés de la mer par un cordon dunaire littoral. Seul relief, insignifiant : les buttes sableuses des « monts de Flandre » (mont des Cats, 168 m ; mont Cassel, 173 m). Le Nord est le département français le plus peuplé de France avec 2 550 000 habitants soit presque 450/km². Très urbanisée, la circonscription renferme une des principales conurbations françaises, celle de Lille Roubaix Tourcoing, qui rassemble plus de 1,2 million d'habitants. L'agriculture (céréales, betteraves, pommes de terre, plantes fourragères, produits maraîchers) obtient sur les limons d'excellents rendements, dont profite aussi l'élevage. La pêche se pratique sur les Bancs de Flandre et en haute mer. Associé à l'agriculture (sucres, bière, farine) ou à la pêche (conserveries), le secteur agroalimentaire fournit d'importantes ressources complémentaires. Les industries traditionnelles (charbon, sidérurgie, textile), qui ont longtemps assuré le développement de la région, ont été ruinées par la crise de ces vingt-cinq dernières années, si bien que le département, en pleine reconversion, cherche aujourd'hui à développer, autour de la métallurgie de transformation, la chimie fine et les industries de pointe.

■ Le site

■ Résidence Ingres
■ Roubaix

La Ville

■ Roubaix

■ Roubaix, aux portes de l'Europe du Nord

- Une situation géographique privilégiée, à la frontière de la Belgique et de tout le Nord de l'Europe, valorisée par un réseau de transports très dense, fait de Roubaix une véritable porte d'entrée sur l'Europe.
- La Communauté Urbaine de Lille roubaix tourcoing abritait en 1999 1.091.438 habitants, avec une forte densité de population (moyenne de 1.785 hbt/km²). LMCU s'inscrit dans une conurbation encore plus vaste (611,45 kilomètres carrés, soit 61.145 hectares), abritant environ 1.100.000 habitants en France. 4e agglomération par sa taille après Paris, Lyon et Marseille, la métropole lilloise se place au 2e rang à l'échelle nationale pour la densité de sa population.
- Une des noyaux majeurs de la LMCU (Lille Métropole Communauté Urbaine, plus connu sous l'appellation Lille-Roubaix-Tourcoing), la ville de Roubaix participe pleinement au dynamisme de cette région : PIB de 48,2 milliards d'euros, 3ème économie de France.
- Des pôles d'excellence, parc d'activités spécialisées dans des domaines spécifiques (santé, nouvelles technologies...) assure un aménagement pour les prochaines générations. Le tissu d'entreprises dense et diversifié est soutenu par son positionnement géographique. Elles s'appellent LA REDOUTE, ARC INTERNATIONAL, AUCHAN, BONDUELLE ou encore CASTORAMA, DOFIDIS, DALKIA, DECATHLON... Ce sont des leaders, leurs produits et leurs services sont utilisés à travers l'Europe et leur siège est implanté dans le Nord.
- La zone franche urbaine de Roubaix est aujourd'hui encore l'une des plus dynamiques de France, avec plus de 5000 emplois créés depuis 1997 et l'implantation de près de 10000 nouvelles entreprises. Roubaix est un nouveau centre de rassemblement de magasins d'usine. Ne plus attendre les soldes et faire de bonnes affaires deviendra un quotidien.



■ Le site

- Résidence Ingres
- Roubaix

La Ville

■ Roubaix



■ Alliance de dynamisme et douceur de vivre

Fière de son identité d'ancienne ville textile, la ville de Roubaix la met au service de sa population : un musée installé dans une ancienne piscine Art Déco, des studios de danse dans une usine, une salle de spectacle dans un gymnase... Le patrimoine industriel roubaisien a trouvé, dans ses nouveaux usages culturels, une seconde vie. Espace de travail de qualité pour des artistes, lieu de convivialité et de rencontre pour les publics, le patrimoine réhabilité crée la surprise dans un dialogue constant entre culture et architecture. Equipements culturels majeurs, nouvelles places, nouveaux parcs, nouveaux services de proximité, nouveaux quartiers d'habitation, tous ces projets se nourrissent d'une même ambition : bâtir un cadre de vie agréable offrant le droit à la ville pour tous.

Le site

- Résidence Ingres
- Roubaix

Vue aérienne

Vue aérienne

